
 

 

環宇珠算學術學會 切蛋糕慶祝五周年 
2019 年 03 月 10 日 22:49 灣區 

 

環宇珠算學術學會昨天舉行五周年慶，經文處長馬鍾麟（中）為志青團舉行會長交接儀式。  

記者王慶偉攝 

(本報記者王慶偉聖他克拉報道) 

環宇珠算學術學會 10 日舉行五周年慶暨志青團會長交接，台北經文處長馬鍾麟出席主持交

接，將印信由卸任志青團會長 Rebecca Yu 交接給新任會長 Alica Yang。南灣州眾議員羅

達倫代表致送賀狀，民選官員菲蒙巿議員邵陽、黃潔宜，文教中心主任閻樹榮，副主任鍾

佩珍及僑界社團代表 60 多人出席。美國珠心算聯合會會長安秋玲專程從洛杉磯來參加，全

體來賓共切生日蛋糕慶祝五周年。 

環宇珠算學術學會謝秀枝表示，學會在 2014 年 3 月成立，成立以來獲得學生和家長的支

持，所以舉辦這次感恩餐會，同時舉行志青團會長交接。她指出，志青團成立於 2016 年，

由初中生和高中生所組成，目前約有 60 位，每年負責訓練助教、教室課業協助、師資研

討，平時也有社區服務。 

謝秀枝表示，成立五年來，大約有 500 多位學生接受過珠心算的訓練，每年都有年會和各

級檢驗考試。她指出，珠心算並不是古老的計算方法，反而是現今講究科學、技術、工程

和數學（STEM） 教育最重要的基礎，適應現代的需要。她強調，鼓勵志青團不是只注重

學術，各方面都要參與，所以在學習珠心算時，還要做社區服務，融入主流社會。 

馬鍾麟致詞時表示，很榮幸受邀參加這個感恩慶祝餐會，他代表駐外單位向珠心算學會會

長、理事、教師致敬及致謝，感謝為了下一代的教育，在海外傳承中華傳統文化中重要的

珠心算，發揚光大。他指出，環宇雖然成立才五年，由於會長盡心盡力、全力付出，在師

資培養、教材整合等各方面，都付了很多心力，推廣珠心算非常順利，培養出優秀的下一

代，甚至吸引其它族裔也來學習。 

馬鍾麟指出，他曾遇到一位成功企業家，告訴他因為從小學過珠心算，在商場上因為有心

算的基礎，可以很快就得到答案，不必找計算機去算，從珠心算中得到很多好處。他盛贊

環宇的志青團對社區貢獻很多，可以說達到傳統教育中的「德、智、體、群」。 
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